



Ohne aktuell

GEMEINDE OHNE
Landkreis Grafschaft
Bentheim

Silvesterausgabe 2025

Liebe Ohner!

Das Jahr 2025 hat noch einen Tag und geht damit zu Ende. Wir blicken zurück auf ein Jahr, in dem viele von uns gespürt haben, wie stark äußere Entwicklungen in der Welt unser tägliches Leben beeinflussen. Wir Europäer müssen lernen, dass wir zwischen Amerika, Russland und China zunehmend auf uns allein gestellt sind. Die damit verbundenen wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Herausforderungen treffen uns alle, privat, in den Betrieben und in den Sozialverbänden. Gesetzliche Anforderungen und Standards, und damit unsere eigenen Ansprüche, müssen wieder gesenkt werden, damit sie bezahlbar und menschlich bleiben.

Auch die Bedingungen für die Kommunen werden nicht einfacher. Beschlüsse zu Landes- und Bundesgesetzen mussten in den letzten Jahren zunehmend vor Ort in den Landkreisen und Gemeinden umgesetzt und vor allem zu einem höheren Anteil bezahlt werden. Genauso sehen auch die derzeitigen Haushalte der Kommunen aus.

Veränderungen und Lösungen erreichen wir auf allen Ebenen nur an der Sache orientiert im Dialog und in konstruktiver Zusammenarbeit. Das erwarte ich von der Bundes- und Landespolitik, und das wünsche ich mir auch bei uns vor Ort im Landkreis, in der Samtgemeinde und in der Gemeinde für das Jahr 2026.

In der Gemeinde Ohne gab es in diesem Sommer zwei, genau genommen drei große ehrenamtliche Aktionen.

Mit finanzieller Hilfe durch Leader-Förderung und 3.000 € aus den Siegprämien des Dorfwettbewerbs konnten wir an **5 Standorten** in Ohne **neue Bänke** aufstellen: an der Nore, auf dem Spielplatz, beim Soccerfeld an der Schützenhalle, an der Obstwiese und in Brameiers Busch an der L68. Zum Teil waren noch Pflasterarbeiten erforderlich, deshalb einen ganz besonders herzlichen Dank allen, die dabei geholfen haben, aber auch der Leader-Förderung im Landkreis.

Ebenfalls eine Leader-Förderung gab es in diesem Jahr für den Schützenverein. Mit hohem ehrenamtlichem Einsatz wurden die Heizung und das Dach der **Schützenhalle saniert** und erneuert. Die Schützenhalle erfüllt in Ohne eine wichtige Funktion, deshalb auch seitens der Gemeinde einen ganz herzlichen Dank an den Schützenverein und allen, die die notwendigen Arbeiten gemacht haben.

Auch allen, die am **Aktionstag** der Gemeinde im November teilgenommen haben, einen ganz herzlichen Dank. Verschiedene Gruppen waren eingesetzt bei Baumschnittarbeiten, Pflegearbeiten an der Nore, Nachpflanzungen in der Obstwiese, Pflegearbeiten auf dem Spielplatz und Reinigungsarbeiten im Dorf. Es machte anschließend wieder richtig Spaß, durch Ohne zu fahren.

In diesem Zusammenhang ist selbstverständlich auch der „**Tag der sauberen Landschaft**“ zu nennen, an dem viele Teilnehmer im Frühjahr den Unrat des Winters aus der Landschaft entfernen.

Dieser Einsatz für das Dorf macht unser Ortsbild aus. Das ist unsere Stärke. Vielen, vielen Dank euch allen für die Unterstützung, die das Interesse daran haben und sich daran beteiligen.

In diesem Jahr wurden in Ohne zwei Jubiläen gefeiert:

Vor **10 Jahren** wurde die **KiTa Pfefferkörner** eröffnet, die als Gemeinschaftsprojekt der Gemeinden Ohne, Samern und Suddendorf (heute Stadt Schüttorf) am Dörfergemeinschaftshaus gebaut wurde. Dieses Jubiläum wurde mit einem Familientag gefeiert.

In einer Nachmittags- und Abendveranstaltung wurden in Ohne Anfang Oktober **25 Jahre Kunstwegen/10 Jahre RaumSichten** revuepassieren lassen. Antje Schiffers, die das Flachsprojekt in Ohne initiiert hatte, bot restliche Flachsprodukte zum Kauf an, stellte ihr neues Buch vor und führte am Abend in der „Nacht der Filme“ Filmausschnitte ihrer weltweiten Projekte vor. Ein schöner Abend. Herzlichen Dank an die Gaststätte Timmer-Gellenbeck, die während der Projektlaufzeit in ihrem Gastraum ein Regal für die Flachsprodukte zur Verfügung gestellt haben.

Es ist noch ein kleiner Restbetrag Geld aus diesem Projekt übrig. Dafür werden wir ein Spielgerät für den Spielplatz anschaffen.

In diesem Sommer gab es einen Beitrag in der **ZDF-Sendung WISO**, in der am Beispiel Ohne die Nutzlosigkeit eines Deutschlandtickets für den ländlichen Raum dargestellt wurde. Herzlichen Dank an Jana Wessels, die sich als Beispielgeberin zur Verfügung gestellt hat. Es war ein sehr guter Beitrag.

Erstmals sind wir von dem traditionellen Dienstag abgewichen und haben unsere **Kirmes** an einem Samstag und Sonntag durchgeführt. Als Schaustellerbetrieb war Miriam Siewert aus Neubörger mit Mandelwagen, Fischwagen, Ballwerfen und Schießwagen vor Ort. Das abgesagte Karussell haben wir durch ein Bullriding ersetzt. Am Sonntag fand dann zum ersten Mal ein **Entenrennen auf der Vechte** statt. Der Verkauf der Enten entwickelte sich zu einem Publikumsmagneten und entsprechend waren auch die Besucherzahlen am Sonnagnachmittag. Das Entenrennen war ein absoluter Erfolg, zu dem besonders unsere Feuerwehr beigetragen hat. Sie hat alles vorbereitet, durchgeführt und alle 500 Enten letztendlich wohlbehalten ins Ziel gebracht. Herzlichen Dank an Thomas Byknüver und seine Kameraden und Kameradinnen.

Der Rat der Gemeinde Ohne hat beschlossen, einen **öffentlich zugänglichen Defibrillator** im Dorf zu installieren. Da es ein gemeindeeigenes Gebäude ist, soll der Defi am Dorfmarkt angebracht werden. Das Gerät kostet 4.400 € und wird überwiegend aus Spenden finanziert: 2.200 € vom Windpark Brechte, 1.500 € vom Heimatverein Ohne und 300 € von den Stadtwerken Schüttorf. Herzlichen Dank allen Spendern für die finanzielle Unterstützung.

Sobald das Gerät angebracht ist, werden wir einen **Erste-Hilfe-Lehrgang** mit dem DRK und der Feuerwehr für alle Interessierten anbieten.

Solange wie Michel Nijhof in Ohne wohnt, haben seine zwei Kühe ein besonderes dörfliches Flair ausgemacht. Egal, ob an der Schüttorfer Straße, an der Nore, in der Dorfwiese oder im Feldhoek, die beiden Tiere wurden immer als zwei nette Nachbarinnen empfunden. Das hat nun leider ein Ende. Michel will keine Kuh mehr halten. Schade!

Flächen werden frei

Die drei letztgenannten von Michel genutzten Flächen werden daher frei, und wir möchten auf diesem Wege fragen, wer Interesse an die Nutzung der Flächen hat. Es kann sich jeder gerne bei mir melden.

===== **Aus den Vereinen** =====

Spielmannszug Ohne-Haddorf

10. Januar 2026 Abholaktion Weihnachtsbäume (siehe Rückseite)

Schützenverein Ohne-Haddorf

11. Januar 2026 um 14 Uhr Jahreshauptversammlung in der Schützenhalle

Samtgemeinde Schüttorf

18. Januar 2026 ab 11 Uhr Neujahrsempfang der Samtgemeinde Schüttorf in der Wietkamphalle mit Neujahrsansprachen und dem Auftritt einer professionellen Bauchsängerin

Heimatverein Ohne

20. Januar 2026 um 19 Uhr im Feuerwehrhaus Jahreshauptversammlung

Landjugend Samern-Ohne

Ab dem 01.03.2026 präsentiert die Theatergruppe der Landjugend in 8 Aufführungen die plattdeutsche Komödie „Een,twee,dree.... Oberkörper free“

Spielplatz

Wer noch Sandspielzeug hat oder aussortieren möchte, kann es gerne beim Spielplatz in die Kiste legen

Kirmes

05. und 06. September 2026

Der Ablauf ist geplant wie in diesem Jahr. Schaustellerbetrieb Siewert hat schon zugesagt. Am Samstagabend wird es zusätzlich Musik mit einem DJ geben.

Kommunalwahl 2026

13. September 2026 Neuwahl zum Gemeinderat, Samtgemeinderat und Kreistag

Die ersten Aktivitäten für das Jahr 2026 sind schon wieder angekündigt und aufgelistet. Danke allen, die auf so vielfältige Weise unser Gemeinschaftsleben mitgestalten.

Auf ein gutes Neues Jahr 2026!

Beginnen wir es heute Abend im Turm.....

Charlotte Ruschulte
Bürgermeisterin